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2月13日に開催された市地域公共交通会議は、

市民の関心の高まりから傍聴希望者が12人も詰め

かけました。しかし市は5人の人数制限を設け、抽

選に外れた7人の市民の傍聴を認めませんでした。

傍聴者が資料を持ち帰ることも認めず、返却を要求

しました。みわ議員は、希望者は全員傍聴を認め、

だれもが利用できる公共交通を 

いこまいCAR頼みの公共交通ではもうやって

いけないことを市も認め、新しい公共交通をさぐ

るため担当課が視察を重ねていたので、江南市に

導入できる公共交通があったかどうかを質しまし

た。 

「扶桑町などのチョイソコ、春日井市のミニバス、

小牧市が実証実験した無人バス、巡回バスなど

色々候補になるものはあるが、まだ決め手になる

ものはない」との答弁でした。 

市は新しい公共交通を走らせるため、2024年

度に「江南市地域公共交通会議検討部会」を立ち

上げ年４回開くことを決めました。 

この検討部会の委員の公募が３月１日から始

まりましたが、江南団地から江南厚生病院への名

鉄バス路線の北側の地域の方２名に限定されま

した。 

 これら地域でまず新しい公共交通を走らせた

いとの市側の思いがあるようですが、公募の段階

で地域を限定するのはおかしい。他の地域からの

公募も追加すべきと迫りましたが、追加は認めら

れませんでした。 

まず北部地域で新しい公共交通を走らせるこ

とができれば、それを他の交通空白地域に広げて

いけるよう要求していくことが必要です。来年度

に開催される検討部会に注目し、市民の願いを届

けましょう。 

 

みわ 陽子議員 

かけのまち子議員 

資料の持ち帰りを認めるよう求めました。 

市は「傍聴人数の制限は市民参加条例上、

規定はない。資料の持ち帰りも妨げるもので

はない」と答弁。今後、傍聴の機械的な人数

制限を止めさせ、資料の持ち帰りが可能にな

る道が開けました。 

 
 

こんなに深刻なのに 
かけの議員は、澤田市長の戦略政策の一つと

して掲げられた「学童保育所の待機解消策とし

ての民間事業者の参入促進」について取り上げ

ました。 

 江南市の学童保育の待機児童数は子ども家

庭庁の全国調査で、２年続きで「全国ワースト

１００」に入る不名誉な多さで、保護者が苦し

められています。 

 一方、名古屋市内など都市部で民間企業が展

開している学童保育は、英語・プログラミング

などの習いごとと一体の送迎・夕食付の預かり

事業です。児童福祉法に位置づけられた市学童

保育のような施設基準や支援員資格の基準も

ない、民間企業の営業活動としての預かり保育

で利用料は非常に高額。どの家庭でも利用でき

るものではありません。 

 

 かけの議員は、民間の参入促進が待機解消策

とはあまりに安易で自治体の役割放棄であると

主張。支援員の常勤配置など処遇を改善し不足

する施設を拡充して、保護者の経済状態にかか

わらず安心して預けられる学童保育をめざすべ

きと市の姿勢を質しました。 

市長は答弁で「小さな市役所をつくるのが基

本。民間にできることは民間にやってもらい民

間のノウハウを活用する」「待機で困っていると

いう市民の声は聞いている。職員も施設も不足

する中、民間にやってもらって市民の利便性が

向上すれば良いと考えている」と述べました。 

 

 

学童保育待機児童数全国調査（子ども家庭庁）

江南市待機数 全国ワースト順位

2022/5/1 66人 57位

2023/5/1 50人 98位

＊全国1741市町村中

3月議会からYouTube配信

が始まりました。これまで一般

質問の録画は、約3週間後で

なければ視聴できませんでし

た。今後は議案質疑や最終日の

討論も含め、当日夜には配信さ

れます。新たな費用負担は発生

していません。ぜひご登録を！ 
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